



Nota de prensa

Programa A.G.U.A.

El Ministerio de Medio Ambiente ha invertido cerca de 140.000.000 de euros desde 2004 en actuaciones medioambientales y en cauces de la Cuenca del Ebro

- En Navarra se han concluido prácticamente todas las actuaciones de emergencia por las avenidas de marzo y abril y se han realizado nuevas actuaciones de conservación puntual de cauces lo que significa una inversión en la Comunidad de cerca de 8.000.000 de euros
- En esta legislatura se ha creado en el Organismo de Cuenca un Área de Gestión Medioambiental, se ha impulsado el Plan Nacional de Restauración de Ríos y se han redactado nuevos proyectos para recuperación ambiental, conservación forestal y adecuaciones de cauces que superan los 21.000.000 de euros en toda la Cuenca

21, dic. 07- El Gobierno de España, a través del Ministerio de Medio Ambiente, ha invertido en el periodo 2004-2007, 139.473.800 euros en actuaciones medioambientales y en cauces en la Cuenca del Ebro. Así lo ha explicado en Navarra en rueda de prensa celebrada en la Delegación del Gobierno de Navarra el presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, José Luis Alonso.

Además, durante esta legislatura se ha creado en la Confederación Hidrográfica un área específica para realizar actuaciones de recuperación de humedales y de estudios medioambientales, el Área de Gestión Medioambiental y también se ha impulsado el Plan Nacional de Restauración de Ríos, cuyos proyectos en todas las cuencas de España están actualmente en estudio.

Con estas cifras el Ministerio de Medio Ambiente confirma que la conservación del Dominio Público Hidráulico es una de las prioridades de su política. De hecho, ya se han adjudicado nuevas actuaciones que supondrán importantes inversiones en la Cuenca, como el proyecto de Restauración Ambiental del Meandro de Flix, cuyas



obras se iniciaron el pasado mes de octubre y tienen un presupuesto de 7.106.690 euros.

También en el próximo periodo 2008-2010 se destinarán 5.984.000 euros a actuaciones de prevención de incendios en 24 montes gestionados por la Confederación Hidrográfica del Ebro. Una inversión que se realizará gracias a la subvención aprobada por los países del Espacio Económico Europeo y el Ministerio de Medio Ambiente. Además, se han definido los primeros proyectos piloto del Plan Nacional de Restauración de Ríos que pueden superar la inversión de 8.500.000 euros.

Principales actuaciones

Las inversiones de 2004 a 2007 que se han repasado ante la Junta de Gobierno se ha centrado en actuaciones de dos tipos. Las primeras se refieren a las propiamente medioambientales que siguen los nuevos criterios europeos de la Directiva Marco del Agua (de mantenimiento de patrimonio forestal, recuperación de humedales y estudios del medio natural), con una inversión hasta el momento de 6.487.800 euros.

Por otro lado están las actuaciones en cauces, entre las que, además de las habituales y puntuales que realiza el Organismo de Cuenca, destacan las de emergencia por avenidas en 2004 y 2007 en la Cuenca del Ebro (52.120.000 euros) y las obras del Plan de Riberas de Zaragoza por la celebración de la Exposición Internacional en 2008 (con 60.812.237 euros que ya han sido certificados a noviembre de 2007).

Los trabajos en la Cuenca del Ebro se pueden financiar directamente por el Ministerio de Medio Ambiente, con fondos propios de la Confederación Hidrográfica del Ebro o con participación de fondos europeos, como los Fondos FEDER y se desarrollan:

- Actuaciones medioambientales: La Confederación Hidrográfica del Ebro ha sido pionero en la aplicación de los criterios del Ministerio de Medio Ambiente para potenciar la recuperación y conservación. El Área de Gestión Medioambiental de la Comisaría de Aguas ejecuta trabajos de restauración propios, financiados por



el Ministerio de Medio Ambiente o cofinanciadas con Fondos FEDER, a través de convenios con Comunidades Autónomas.

- Actuaciones de conservación puntual en cauces: además de las actuaciones habituales que tiene en marcha la Confederación, desde 2005 el Organismo ha definido un presupuesto para realizar las denominadas "Actuaciones de conservación en cauces" para obras puntuales en los cauces de pequeñas localidades y con la que se han realizado ya más de 350 intervenciones en la Cuenca del Ebro en colaboración con las Comunidades Autónomas, Ayuntamientos, colectivos ecologistas y sociales.
- Emergencias: las destinadas a los daños provocados por las inundaciones de septiembre de 2004, sobre todo localizadas en la Cuenca del Aragón y los Arbas, se destinaron 30.120.000 euros, mientras que por las avenidas de marzo y abril de 2007 se han certificado hasta el momento 22.000.000 de euros de los 32.000.000 de euros que se aprobaron para Aragón y la Comunidad Foral de Navarra.
- Plan de Riberas: el Plan de Riberas en Zaragoza incluye obras de recuperación de riberas en los ríos Ebro, Huerva y Gállego y en el cauce artificial del Canal Imperial de Aragón, fruto de un convenio entre el Ministerio de Medio Ambiente y el Ayuntamiento de Zaragoza y en la que el Gobierno de España invertirá en total hasta 120.000.000 de euros hasta el próximo 2008.

Actuaciones en Navarra

Como ejemplo de todas estas actuaciones, durante este año 2007 la Confederación Hidrográfica del Ebro, ha realizado actuaciones para paliar los daños en el Dominio Público Hidráulico por las avenidas de marzo y abril en el Eje del Ebro y también trabajos de conservación puntual de cauces, para la recuperación de ribera, aumento de la capacidad de desagüe y limpiezas que en Navarra. En conjunto se han destinado en cauces durante este año unos 8.000.000 de euros en la Comunidad Foral.

En las actuaciones de conservación de cauces, que se realizan se realizan fundamentalmente en localidades pequeñas, se han invertido unos 925.000 euros.



Dentro de este programa se han realizado los trabajos en el río Alhama (Corella) y en el río Elorz, en un arroyo (Nоaín) y en el río Ebro, Arga y Cidacos (Cabanillas, Valtierra, Viana, Pitillas y Eugui y en término de Alfaro- La Rioja)

Además se están ejecutando las actuaciones en río Aragón (Arroz); río Aragón (Concejo de Erro); río Linares – río Ebro (Torres del Río); río Cidacos – Aragón (Tafalla, Olite, Beire, Pitillas, Murillo el Cuende y Caparroso).

Por último, se realizarán actuaciones en el río Aragón (Valle de Lizóain); río Mayor (Mendavia); río Ebro – Barranco de San Pascual (Cabanillas); Cauce de Zamakadia – río Ega (Aberín y Moretín, localidad de Muniáin de la Solana y en el municipio de Estalla); río Odrón – Linares (Mués); Barranco de Igal o Barranco Xabros (Güesa y Gorza) y en el río Larraun (en la localidad de Urritzola)

Por su parte, en Navarra todas las obras de emergencia del Ministerio de Medio Ambiente están ya prácticamente concluidas y ya se han certificado 7.008.000 euros (el total de obras de emergencia que se destinó a Navarra es de 7.450.000 euros). Las actuaciones son:

- Ega – Linares: Linares en su tramo bajo (Lazagurría, Mendavia y otros) que ya está terminado; Ega en su tramo alto (Acín, Carrión, Estella y otros) y Ega en tramo bajo (Andosilla, Adrián y otros)
- Arga: tramo alto-medio (Puente la Reina, Obano, Mendigorría y otros); tramo medio (Larraga, Berbinzana, Miranda de Arga y otros) y en el tramo bajo (Falces, Peralta, Funes y otros)
- Aragón: tramo bajo (Mélida, Murillo el Cuende, Caparroso y otros); tramo bajo 2 (Caparrosa, Marcilla y Villafranca y otros); tramo bajo 3 (Villafranca, Marcilla y otros)
- Cidacos: tramo medio (Puedo, Tafalla, Olite y otros); tramo bajo (Beirem Pitillas, Murillo de Cuende y otros)



- Río Ebro entre la confluencia del río Ega y Zaragoza: Margen izquierda confluencia del Ega-confluencia del río Arba; Margen izquierda (confluencia del Arba-Zaragoza); Margen derecha (tramo Castejón-Novillas)